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香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）近來A股稍有平復，昨日又謠
言四起。有傳聞指IPO重啟正在準備，股市受驚插水，滬綜指一度低見
3,063點，中證協緊急闢謠後尾盤才略有企穩，收復部分失地。最終滬指
報3,092點，仍跌50點或1.6%，失守3,100點整數關口。深成指與創業板
指走勢更遜，分別跌3.26%和4.06%。

昨日早間，坊間盛傳，某機構人士稱已接到協會通知，新股重啟發行正
在準備，並指新股承銷相關辦法將於近期修訂完成，預計修改的主要內容
包括發行數量在2,000萬股以下的考慮直接定價發行，不再詢價；新股申
購時不再全額繳款，改在獲配售後繳款；報價最高的剔除比例不再硬性規
定至少10%，改由主承銷商酌情確定。
昨日兩市小幅低開，滬綜指低開近12點，或0.38%，報3,130點，之

後指數小幅衝高，短暫翻紅，高見3,149點，但隨後又掉頭向下，臨近
午市時一度跌逾2%。午後滬指跌幅收窄，但臨近尾盤再度插水跌約
2.5%。

滬綜指失守3100點
盤中，中證協闢謠IPO重啟傳聞，中證協相關人士表示，經初步調查顯
示，有關謠言主要經微信朋友群轉發擴散，源頭正在調查中，請大家不信
謠、不傳謠。滬指探底回升。

截至收市，滬綜指報3,092點，跌50點或1.6%，本周跌0.18%；深成指
報9,904點，跌333點或3.26%，本周漲0.55%。創業板指報2,020點，跌
85點或4.06%，本周漲1.9%。量能仍然偏低，兩市共成交5,618億元人民
幣。
行業板塊中，僅銀行、石油小幅上漲，電子信息、航天航空等板塊領

跌。周三晚間，《國務院關於國有企業發展混合所有制經濟的意見》正式
公佈，明確鼓勵各類資本參與國有企業混合所有制改革。不過，由於相關
概念股前期已遭爆炒，《意見》出台後，昨日國企改革板塊還跌近3%。

分析料長假令行情淡
分析人士認為，周末是中秋節，下周又面臨十一放假，只有三個交易
日，估計行情會比較淡，且還要面臨十一期間外盤的不確定風險，建議投
資者節前不要重倉。同日，股指期貨也全線收跌，主力合約IF1510跌
2.02%，IH1510跌0.90%，IC1510重挫4.57%。

傳IPO重啟 中證協急闢謠

「滬倫通」不會照搬「滬港通」
中證監：支持兩地交易所展開可行性研究

江蘇冀十三五增天然氣消費

交銀香港：人幣短期波動屬正常

張曉軍昨天在例行發佈會上針對外界關注關於「滬
倫通」推出的問題時指出，滬港通試點推出後，

一些境外市場提出希望與我國市場建立互聯互通機
制，這反映出境外投資者參與我國市場的興趣和信
心。這些交易所中，倫交所較早提出了探討滬倫通可
行性的想法。之後相關的上交所和倫交所也在工作層
面進行了對未來業務模式的探討。考慮到由於滬倫兩
市所處時區不同，兩個市場監管機制、交易制度、基
礎設施差異也較大，不可能簡單複製滬港通試點的業
務模式和做法。他表示，證監會支持兩地交易所展開
可行性研究，探索可行模式，相信這將對兩地市場合
作提供有益支持。
另外，張曉軍表示，目前原油期貨各項準備工作進
展順利，待相關工作完成後，上海國際能源交易中心
將擇機開展原油期貨交易。

69%場外配資賬戶已完成清理
清理場外配資被視為引發此輪A股股災的一個直接
導火索。證監會將場外配資的清理時間表定在本月
底，原則上要求在9月30日前完成對場外配資的清理
整頓工作。張曉軍表示，截至9月23日，69%的場外
配資賬戶已完成清理，恒生網絡、上海銘創、同花順
等3家公司的相關信息技術系統已經關閉或限制其系統
功能。
張曉軍稱，清理工作平穩，效果明顯，強行平倉的

比例較低。現階段清理整頓的重點是尚未完成清理的
場外配資賬戶。證監會已要求各證監局督促證券公司
加強與客戶的溝通、協調，不要單方面解除合同，不

要簡單的「一刀切」、「一斷了之」。證券公司應當
積極與客戶進行協商，繼續採取多種依法合規的承接
方式，將違規賬戶的資產通過非交易過戶、「紅沖藍
補」等方式劃轉至同一投資者賬戶，或者取消信息系
統外部接入權限並改用合法交易方式等方法處理。對
符合業務合規性要求的證券賬戶，證券公司應當持續
做好服務。
對於日前結束公開徵求意見的指數熔斷方案，張曉

軍稱，市場各方對指數熔斷機制的總體方案表示認
可，意見和建議主要集中在熔斷時間長度、與現有個
股漲跌幅制度的銜接、熔斷閾值的設置、漲跌是否均

熔斷等方面。下一步證監會將組織上交所、深交所和
中金所認真研究各方意見建議，進一步完善相關規
定，做好業務規則審批及技術系統調試等工作，待各
項準備工作完成後正式實施指數熔斷。

近期對9起案件作出行政處罰
張曉軍又通報，近期證監會對9起案件作出行政處

罰，包括3宗內幕交易案，2宗操縱市場案，2宗信息
披露違規案，2宗虛假傳播信息案，其中包含一宗「甲
醇1501」期貨操縱案。他強調，中國證監會將會持續
對各類案件違法行為保持高壓態勢。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）近
日，英國財相奧思本訪華時提出希望中英兩
國股市建立聯通機制，令「滬倫通」成為市
場熱話。中國證監會新聞發言人張曉軍表
示，「滬倫通」不能簡單複制「滬港通」，
但證監會支持兩地交易所層面開展可行性研
究，探索合作模式。

香港文匯報訊（記者羅洪嘯南京報道）內地經
濟總量排名第二的江蘇省正在加快能源結構調
整。江蘇省發改委能源局油氣處處長趙兵25日在
「氣化江蘇」發佈會上透露，江蘇的天然氣在一
次能源佔比已經上升至5%。十三五規劃中，江蘇
希望天然氣用量能佔到全國總量的十分之一，達
到每年360億方，是2014年的2.5倍，屆時天然氣
在江蘇一次能源的比例將提升至10%。
在西氣東輸天然氣管道開通前，江蘇省2002年
煤炭用量高達9,000萬噸，天然氣消費量僅佔全省

能源消費總量的0.16%。2003年 10月管道建成
後，江蘇省天然氣消費量激增，在2013年一舉超
過廣東成為用氣第一大省。截至今年9月底，中國
石油累計向江蘇供氣超過800億立方米。趙兵表
示，未來江蘇將加快利用低碳的天然氣替代煤等
能源。
中國石油西氣東輸管道公司副總經理陳正惠在

會上指出，目前中國石油在江蘇的天然氣體系包
括1,600多公里長的幹線、聯絡線等輸氣管道系
統；金壇、劉莊設計庫容超過30億立方米的兩座
地下儲氣庫；已經接收了957萬噸LNG的液化天
然項目。江蘇大舉使用天然氣，特別是在工業領域
的廣泛使用，令江蘇的環境價值凸顯，2014年，江
蘇省空氣達標率比2013年上升3.9個百分點。2015
年上半年比2014年同期空氣質量達標率上升8.1個
百分點。

中石油：用多少供多少
陳正惠承諾，未來江蘇對天然氣需求的增長中

國石油將做到應保盡保，用多少供多少。隨着
88.77公里的如東-海門-崇明島輸氣管道工程的建
設，以及中俄天然氣管道的興建，江蘇以及周邊
的上海等長三角經濟帶對於天然氣的需求，也將
得到有力保證。

香港文匯報訊（記者李陽波西安報道）香港大嘉清真國
際控股有限公司日前在西安與陝西省農業廳及3家陝茶企業
簽訂合作意向書。根據相關合作內容，未來陝西省農業廳將
借力大嘉清真的國際清真認證、國際市場客戶大數據及清真
股權投資基金等優勢, 打通「陝茶」與國際清真市場的綠色
通道，推進「陝茶」產業清真化進程，健全「陝茶」清真產
業供應鏈和價值鏈。

擬合辦國際清真市場說明會
據悉，接下來，香港大嘉清真將與陝西農業廳通過不定期

合辦「國際清真市場說明會」，邀請馬來西亞清真產業促進
署（HDC）官員親臨指導及進行培訓，幫助「陝茶」企業

認識國際清真市場的茶產業最新行情。同時，在大嘉清真的
輔導下，通過調整生產流程以符合國際清真認證標準, 使陝
西茶葉企業成為符合國際清真市場標準的清真企業，從而取
得「JAKIM清真認證」，拿到進入國際清真市場的資格
證。根據雙方合作意向，大嘉清真還將協助陝茶傳統企業
「觸電」, 從互聯網B2B切入, 對接國際清真市場優秀電商
平台，擴大陝茶「互聯網+貿易」海外營銷渠道。
陝西省農業廳副廳長王振興在簽約儀式上表示，陝西茶葉

品質好，無污染，是陝西重點支持和發展的一個產業。隨着
「一帶一路」戰略的不斷推進，陝西農業廳希望能把陝西茶
葉推向周邊國家，特別是市場廣闊的國際清真市場。此次與
大嘉清真的合作，將會給陝茶進軍國際及全面發展帶來極大
的利好。

冀共設清真股權投資基金
大嘉集團主席高艾歷表示，陝西茶葉擁有無以倫比的獨特

品質和口感，只要按照「JAKIM清真認證」的規定進行有
效生產管理，再加上陝西生政府和農業廳的大力支持和推
廣，陝茶一定會成為國際清真市場的熱銷產品。
在陝茶「JAKIM清真認證」的基礎上，雙方正在探討並

希望能共同發起和設立清真股權投資基金，增加對「陝茶」
企業「清真化」的股權投資, 改善企業融資結構, 解決企業
在發展壯大及「走出去」的過程中遇到的融資難題，夯實陝
西與穆斯林國家的貿易互聯、互通、互惠基礎。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）交銀香港行政總裁
壽福鋼昨日出席香港銀行家峰會時認為，人民幣國
際化將會是趨勢，而短期波動則屬正常。

人民幣國際化是趨勢
壽福鋼於會上表示，人民幣國際化是趨勢，而最
近人民幣匯率波動，反映國家政策和經濟周期表現
的影響。他指人民幣匯率在過往10年來持續上升，
故短期出現波動屬正常。相信在人民幣貶值情況
下，會令銀行拆借利率偏高，人民幣存款亦會出現
波動，銀行可借此機會創造產品，為客戶提供理財
及對沖保障。
中資銀行在香港的市場份額有增加趨勢，對此建

銀亞洲行長毛裕民認為，中資銀行在規模上取勝，
在人民幣國際化及「一帶一路」政策下，可將機遇
帶來香港，與香港銀行分享成果，將蛋糕做大。

可吸鄰國企業至港上市
工銀亞洲主席陳愛平表示，內地資產管理規模達

53萬億元(人民幣，下同)，香港則達27萬億元，他
估計內地未來對銀行資本要求會增加，因為內地經
濟規模逐漸擴大。認為即使內地經濟增長放緩，但
未來的機遇和挑戰並存。中央推出一帶一路涉及65
個地區及國家，帶來基建需求，陳愛平希望可以把
鄰國企業吸引到香港上市。

龍湖45億奪廈門地王
香港文匯報訊（記者 翁舒昕廈門報道)龍湖地產

（0960）昨日以45億元 (人民幣，下同）競得廈門市
海滄區一塊商住地，並刷新了廈門總價地王紀錄。
據悉，該地塊佔地總面積12.3萬平方米，規劃建
築面積28.7萬平方米，容積率2.33，規劃用地性質
為商住用地。成交樓面價15,679元/平方米，溢價率
66.7%，成為廈門新的總價地王和島外單價新地
王。地塊折合樓面地價為15,679.4元/平方米。根據
規劃，項目未來擬打造低密度洋房及高層，屬社區
底商類產品。
該地塊屬於廈門市海滄區馬鑾灣板塊，緊鄰3條

地鐵，周邊配套完善，擁有馬鑾灣一線灣景，被認
為是廈門市近年來少有的島外核心區優質地塊。龍
湖此次拿得的地塊與總價地王的保持者「廈門院
子」項目僅一條小河之隔。

■■張曉軍表示張曉軍表示，「，「滬倫通滬倫通」」不能簡不能簡
單複制單複制「「滬港通滬港通」，」，但證監會支持但證監會支持
兩地交易所層面開展可行性研究兩地交易所層面開展可行性研究。。
圖為上海證券交易所圖為上海證券交易所。。 資料圖片資料圖片

■■倫交所較早提出了探討滬倫倫交所較早提出了探討滬倫
通可行性的想法通可行性的想法。。圖為倫敦股圖為倫敦股
票交易所票交易所。。 資料圖片資料圖片

■十三五規劃中，江蘇希望天然氣用量能佔到全國
總量的十分之一。圖為「氣化江蘇」發佈會現場。

羅洪嘯 攝

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）近期未有大動作的上海自貿區，
昨日推出自貿區跨境同業存單，再度加快金融改革步伐。人民銀行上海總
部相關負責人指出，自貿區同業存單的推出，將完善自由貿易賬戶體系的
利率定價機制，為繼續推進利率市場化積累寶貴經驗。
人民銀行上海總部正式發佈《中國（上海）自貿試驗區跨境同業存單境

內發行人操作指引》和《中國（上海）自貿試驗區跨境同業存單境外發行
人操作指引》，相關《指引》將自公佈之日起施行。
人行上海總部解釋，上海自貿區跨境同業存單（簡稱「自貿區同業存

單」）是指以自由貿易賬戶為依託，面向金融機構投資者發行的記賬式定
期存款憑證，是一種貨幣市場工具。當前，推出自貿區同業存單的條件和

時機已經成熟，而自貿區同業存單市場的快速發展也將為推出面向企業和
個人的自貿區大額存單奠定堅實基礎。

可推進金融改革提高市場活躍度
人行上海總部並指，自貿區同業存單的推出，不但可以完善自由貿易賬

戶體系的利率定價機制，為繼續推進利率市場化積累寶貴經驗，亦可創設
主動有效的流動性管理手段，拓展區內銀行業存款類金融機構的融資渠
道，完善自由貿易賬戶體系的貨幣市場功能。此外，對實施「一帶一路」
戰略、降低社會融資成本也具積極意義，並可吸引全球金融機構參與自貿
區金融活動，推進自貿區金融改革開放，提高市場活躍度。

據悉，自貿區同業存單發行採取電子化的方式，在中國外匯交易中心建
設的自貿區同業存單發行交易系統上公開發行或定向發行，可採用招投
標、簿記建檔等發行方式。中國外匯交易中心提供自貿區同業存單的發
行、交易和信息服務，自貿區同業存單的發行利率、發行價格比照境內同業存
單產品，以市場化方式確定。固定利率存單參考同期限上海銀行間同業拆借利
率定價，浮動利率存單以上海銀行間同業拆借利率為浮動利率基準計息。
自貿區同業存單的發行主體分為境內發行人和境外發行人兩類。境內發

行人包括區內存款類金融機構法人以及經法人授權、已設立自貿區分賬核
算單元（FTU）的上海地區存款類金融機構。境外發行人包括在中國境外
以及港澳台地區註冊並經所在國家（地區）金融監管當局或行業協會認可
的存款類金融機構。
自貿區同業存單推出初期將首先在自律機制成員範圍內試點發行。人行

上海總部表示，未來將結合自貿區金融改革創新進程、以及自貿區同業存
單市場發展情況，以較快速度、分批次擴大發行人範圍。

■■截至昨日收市截至昨日收市，，滬綜指報滬綜指報
33,,092092點點，，跌跌11..66%%，，本周跌本周跌
00..1818%%。。 中新社中新社

滬自貿區推跨境同業存單

港企助陝茶開拓國際清真市場

■陝西省政府副秘書長張小寧（右）會見香港大嘉集團主
席高艾歷。 李陽波攝


